

FACTORES EXTERNOS QUE INFLUYEN EN LA ORIENTACIÓN VOCACIONAL

Los factores externos corresponden a tu entorno inmediato, tu lugar de residencia y tus aspiraciones a futuro en el mundo laboral. Estos tres elementos son fundamentales antes de elegir el rumbo de tu educación.

Es importante que tomes en cuenta estos consejos así evitarás la frustración de elegir una carrera que no te satisface. Mientras poseas la información precisa, más fácil será para ti tomar una de las decisiones más importantes de tu vida.

Recuerda que la disponibilidad de carreras y empleos en tu país, así como las posibilidades de estudiar en el extranjero pueden cambiar tu punto de vista. Los ambientes laborales pueden ser determinantes en este tipo de decisiones.

A continuación, hablaremos de los tres factores externos más importantes al momento de tomar esta decisión:

- **Tu familia.**

La cercanía y convivencia con tu familia pueden ser un factor importante para considerar antes de elegir una carrera universitaria. Así mismo, el tipo de apoyo que te brindan y las oportunidades a las que te pueden ayudar a acceder.

¿Qué tan cerca o lejos de tu familia quieres o puedes estar para cursar tus estudios? Piensa en todas las posibilidades, modalidades de estudio y apoyos financieros que pueden facilitar esta decisión.

Algunas carreras pueden exigir más tiempo que otras. Tu trabajo y la forma en que apoyas a tu familia te mostrarán elementos importantes para tomar esta decisión, por lo que es importante evaluar de qué forma afectará tu decisión a tus círculos sociales y familiares.

Considera todos los valores que se gestaron en tu círculo familiar, cuál es la dinámica que llevan o si tienen una empresa en la cual puedes trabajar más adelante. Esto te ayudará a tomar la decisión que resulte más factible para ti y para tus seres queridos.

- **El contexto socioeconómico de tu país.**

La situación socioeconómica de tu país es un factor relevante para elegir tus estudios. Esto influye directamente en el tipo de carreras que estarán a tu alcance al momento de graduarte, así como las ofertas laborales que puedan existir.

Cuando decidas qué carrera estudiar, debes analizar muy bien cómo se encuentra tu país. Es posible que puedas destacar más en el extranjero o que tengas algo muy valioso que aportar a tu nación.

También debes explorar el tipo de becas e incentivos que brinda tu gobierno. Algunos de estos programas benefician a los estudiantes que se inclinan por carreras tecnológicas o de desarrollo industrial. En otros casos puede existir un apoyo para quienes estudian artes.

Evalúa bien las posibilidades académicas que tienes a tu disposición. Si estás buscando estudiar una carrera universitaria que no se encuentra disponible en tu país, deberás investigar los requisitos para hacerlo en el extranjero. Para esto es importante que tomes en cuenta los gastos de movilización, la manutención y el tipo de becas disponibles para lograrlo. Una vez que hayas contemplado estas opciones, es momento de pensar un poco más hacia el futuro laboral de tu profesión.

- **El mercado y ambiente laboral al que aspiras pertenecer.**

¿Dónde deseas trabajar? ¿Cuál es tu ambiente laboral ideal? Este tipo de preguntas te pueden orientar para elegir tu carrera universitaria, para ayudarte a definir el entorno donde te vas a desenvolver en el futuro.

También debes tomar en cuenta si existe una oferta salarial favorable para el tipo de puesto al que aspiras alcanzar. Algunas industrias pueden ofrecer sueldos más competitivos en tu país. Otros pueden ser más atractivos en el extranjero.

Otro de los puntos a evaluar es el tipo de actividades que se realizan en esa industria. Al concluir tus estudios universitarios te integrarás al mundo laboral y es importante pensar en las posibilidades disponibles, tomando en cuenta el estilo de vida que deseas.

Referencia:

Edupass (2020) 7 factores que debes tomar en cuenta para elegir una carrera universitaria. Recuperado de:
<https://www.globaledupass.com/blog/7-factores-que-debes-tomar-en-cuenta-para-elegir-una-carrera-universitaria/>